
Ecole élémentaire DESCARTES
Allée des tilleuls
37190 AZAY LE RIDEAU

Conseil d'école du jeudi 23 juin 2011

Présents :

Parents d'élèves : Mme Martin, Mme Pascaud, M Ferrer,  M Chassier, Mme Laurent,  Mme
Pichon, Mme CHAUMEAU, Mme  Moretti,  Mme Foussard,   

observateurs : Mme Siroteau  et Mme Lainé
Mairie :  Mr Verdier,  M Guilloteau
DDEN : Mme Romestant 
Enseignants : Mme Lambert, M Dubois, Mlle Deprédurand, M Le Lann, M Lunot, Mme Gardillon,

M Cadiran, M Girauldon, Mme Lavarenne, Mme Guillon-Lambert (RASED)

Excusés : Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale, 
Monsieur Pescher, mairie
Madame Bouard, enseignante

Bilan de l 'année écoulée

L'école : 239 élèves en septembre et 243 fin juin.
Deux  stages pendants les vacances ont été proposés aux enfants pour une remise à niveau :

vacances de printemps : 12 enfants, première semaine de juillet : 7 enfants. Ces stages sont encadrés
par  M Girauldon et Melle Richoudeau, enseignante dans la circonscription. 

Projets : un récapitulatif, incluant les coûts,  est donné à chaque membre du conseil d'école et
est disponible sur le site de l'école ou sur demande à Mme Lambert
Projet sans écran: M. le Maire se félicite de l'organisation du projet et de son déroulement. On ne doit
pas en rester là et continuer l'action dans la durée. Même chose pour le projet éco-école qui perdure
avec des relations durables avec les producteurs locaux et autres entreprises liées à l'alimentaire.

Lecture du mot de M. Pescher très enthousiaste.
Point fait avec les associations: toutes très positives et prêtes à reconduire les actions sous

d'autres formes peut-être, selon le succès obtenu. 
Les parents d'élèves ont dépouillé les questionnaires de fin de défi (distribution des feuillets) :

l'ensemble dégage essentiellement du positif. Mais les changements constatés sur les comportements
ne sont pas flagrants. M. Ferrer intervient pour relater quelques observations. 
À noter : 

Label éco-école obtenu encore cette année 
Le printemps des livres fut assez réussi: près de 400 livres vendus. Les enfants ont semblé

très stimulés par le fait de venir acheter un ou plusieurs ouvrages.
Beaucoup d'activités ont été subventionnées (par différents organismes).

Rentrée prochaine ( année 2011/2012) :  
Equipe :  L'équipe enseignante ne change pas.  Le poste d'EVS, occupé par  Kévin Audoin  est

reconduit jusqu'en décembre 2011.
Effectifs :238 élèves inscrits à  la  rentrée de septembre,  soit une moyenne de 26,44 par

classe.
Organisation pédagogique retenue en conseil de maîtres : 

● Deux CP, 25 et 26 élèves, enseignants : Mme Gardillon et M Le Lann
● Deux CE1, 25 et 26 élèves, enseignants  : Mme Bouard et M Cadiran
● CE2, 27 élèves, Mme Lambert et Mme Lavarenne
● CE2/CM1, 26 élèves (13 + 13), Melle Deprédurand
● CM1, 29 élèves, M Girauldon
● CM1/CM2, 26 élèves (8 + 18) M Dubois
● CM2, 28 élèves, M Lunot

Langues vivantes pas d'Allemand au CE2, car pas assez de demandes (4)



Projets: Renouvellement du défi sans écran (date à déterminer), du prix littéraire (en collaboration
avec la bibliothèque municipale)

« abandon » du projet éco-école, sous la forme actuelle, car nous avons fait le tour des thèmes.
On continue de parler de tout cela mais de manière plus informelle.

Le cinéma d'Azay le Rideau ferme et donc les séances « école et cinéma » sont remises en
cause. 

Toutes les classes sont susceptibles de partir  en classe découverte l'année prochaine. Pour
l'instant, seules les classes de   Mlle Déprédurand,  M Le Lann et M Girauldon ont un projet avancé.
Mme Lambert insiste sur le fait que les enseignants sont libres de leur choix quant à l'organisation de
tels projets. Le coût est important mais la coopérative de l'école pourrait financer  à hauteur de 50%.
L'APE serait sollicitée pour subventionner afin que la participation des familles ne dépasse pas 25 €
par nuit. (les projets seraient de 2 à 4 nuits).
Ce projet de classes découverte sera présenté de façon plus détaillée lors de la réunion de rentrée.

Relations avec la mairie

Travaux prévus pour l'été :  réfection aile du haut, renouvellement du mobilier d'une classe. Un
point détaillé des réparations ou aménagements à prévoir pendant les vacances d'été sera fait début
juillet  avec  les  services  techniques.  Les  protections  des  portes  battantes  sont  abîmées  mais
l'entreprise n'existant plus, la réparation s'avère compliquée.

Demande de branchement internet dans chaque classe : à l'étude
Qu'en est-il de l'augmentation d'horaire pour Philippe Secheppet? Il y a un petit plus, mais pas

de quantité annoncée .
Travaux réalisés : portes extérieures des toilettes remplacées, porte du hall réparée.. Le sol du

bureau de direction a été changé.

Demande des parents: 
aménagement du parking:  remplacer  les  pierres est  à  l'étude.  La  maternelle  étant

susceptible de prendre place ici, la mairie ne veut pas investir trop d'argent pour si peu de temps.
Problème de stationnement: les promesses de verbalisation ne sont pas tenues! Parce

que le garde champêtre est pris par une autre tâche. Il reprendra en septembre la « chasse » aux
mauvais parking. Les flyers sont prêts à être distribués.

Un plot est endommagé sur le parking enseignant, laissant passer quelques voitures et
scooter, causant quelques dangers pour les enfants. 

Mots  pour  la  cantine:  quelques  plaintes  pour  manque  de  surveillance.  La réunion  de
formation du personnel n'a pas eu lieu, M. P. Pescher n'a pu l'organiser.

Questions parents/enseignants :–lecture de mots de parents: félicitations pour l'école.–Violence signalée au 2ème trimestre, cela va-t-il mieux? Frictions, insultes de temps en temps qui se
règlent avec des rencontres avec  les parents.  La taille et  la  disposition de la  cour pose problème
compte tenu du nombre élevé d'enfants. –Pont de l'ascension: pas de confirmation de réitérer le rattrapage du pont le même jour (1er mercredi
des vacances d'automne).–Il y a encore quelques problèmes d'échanges entre enfants (jouets, cartes). Il faudra  discuter,  lors
du premier conseil d'école de l'année prochaine, si les enfants ont la permission ou non d'apporter des
jeux personnels à l'école.

Vu, le secrétaire de séance Vu, la directrice

      Vincent DUBOIS Françoise LAMBERT

Ce compte rendu est transmis aux membres du conseil d’école et mis en ligne sur le site de l'école.


